

HALAMAN JUDUL
UPAYA NGO ANTI-SLAVERY INTERNASIONAL
DALAM MENDORONG PEMERINTAH INDIA
MERATIFIKASI PERJANJIAN KONVENSI PEKERJA
ANAK DI INTERNATIONAL LABOUR
CONVENTIONS (2012-2017)

*The Role Of NGO Anti-Slavery International To Encourage
Indian Government To Ratify International Legal Treaties
That Relate To Child Labour In International Labour
Conventions (2012-2017)*

SKRIPSI



Disusun Oleh:
Chaerunnisa Atika Ramdany
20150510233

Pembimbing:
Sidiq Ahmadi, S.IP, M.A

PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2019

**HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI
UPAYA NGO ANTI-SLAVERY INTERNASIONAL DALAM
MENDORONG PEMERINTAH INDIA MERATIFIKASI
PERJANJIAN KONVENSI PEKERJA ANAK DI
INTERNATIONAL LABOUR CONVENTIONS (2012-2017)**




CHAERUNNISA ATIKA RAMDANY
20150510233

Telah dipertahankan, dinyatakan **Lulus** dan disahkan dihadapan Tim Penguji Skripsi Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, pada:

Hari/Tanggal : Kamis, 14 Maret 2019
Waktu : 08.00 WIB
Tempat : Ruang Simulasi Sidang ASEAN

Tim Penguji:


Prof. Dr. Tulus Warsito., M.Si.

Ketua Tim Penguji


Sidiq Ahmadi., S.IP., M.A.

Penguji I




Dr. Husni Amriyanto P., M.Si.

Penguji II

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul **“UPAYA NGO ANTI-SLAVERY INTERNASIONAL DALAM MENDORONG PEMERINTAH INDIA MERATIFIKASI PERJANJIAN KONVENSI PEKERJA ANAK DI INTERNATIONAL LABOUR CONVENTIONS (2012-2017)”** adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah maupun perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi saya tidak terdapat karya, ide, dan pendapat orang lain, terkecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik dan diprotes sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 20 Maret 2019



Muhammadisa Atika Ramdany

HALAMAN MOTTO

وَإِذَا سَأَلَكَ عِبَادِي عَنِّي فَإِنِّي قَرِيبٌ ۖ أُجِيبُ دَعْوَةَ الدَّاعِ إِذَا دَعَانِ
فَأُيَسِّرُوا لِي وَيُؤْمِنُوا بِي لَعَلَّهُمْ يَرْشُدُونَ

“...Dan apabila hamba-hambaKu bertanya kepadamu tentang Aku, maka sesungguhnya Aku adalah dekat.” (Al-Baqarah: 186)

فَبِأَيِّ آلَاءِ رَبِّكُمَا تُكَذِّبِينَ

“Maka nikmat Tuhanmu yang manakah yang kamu dustakan?” (Ar-Rahman: 13)

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

“Maka sesungguhnya beserta kesulitan ada kemudahan,” (Al-Insyirah: 5)

يُسْرًا مَّعَ الْإِنِّ

“Sesungguhnya beserta kesulitan itu ada kemudahan.” (Al-Insyirah: 6)

Diatas adalah beberapa potongan ayat di Al-Qur'an yang menguatkan saya ketika saya berada di titik terendah dalam hidup saya.

HALAMAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrahim, Segala puji bagi Allah SWT, Rabb semesta alam. Dalam kelancaran saya mengerjakan skripsi ini, pastilah ada campur tangan Allah SWT, Al-Fattaah yang Maha Pembuka, Maha Menghilangkan Kesulitan dan Pemberi Keputusan, sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini dalam waktu singkat. Sempat merasa hopeless dalam mengerjakan skripsi ini, namun Allah maha baik, Allah berkehendak lain. Manusia hanya bisa berencana, Allah yang menentukan. Allah lah sebaik-baik pembuat rencana. Tak lupa kepada kekasihNya, Nabi Muhammad SAW tak lupa shalawat serta salam kepada manusia yang paling saya idolakan di dunia ini. Semoga Rasulullah SAW memberikan syafa'at nya kepada ummat-ummatnya di hari akhir nanti. Saya juga ingin mempersembahkan skripsi ini kepada orang-orang yang turut andil dalam kelancaran skripsi saya, berikut adalah orang-orang spesial tersebut:

1. Teruntuk Surgaku, Semestaku, Mamahku tercinta, Rosita AK, yang sudah berjuang untuk menyekolahkan Hany sejak Hany playgroup hingga Hany bisa menempuh pendidikan perkuliahan ini, yang sebentar lagi Hany resmi menjadi sarjana. Terimakasih Mamah sudah banting tulang untuk kelancaran kehidupan dan pendidikan Hany, segala usaha, keringat, dan air mata Mamah yang Hany nggak akan pernah bisa balas hingga kapanpun. Maafkan Hany belum bisa memberikan yang terbaik untuk Mamah, sementara Mamah selalu berusaha memberikan yang terbaik untuk Hany. Hany persembahkan skripsi ini untuk Mamah, semoga perjuangan Mamah untuk Hany selama ini bisa berbuah

manis, semoga Hany bisa membahagiakan Mamah seperti Mamah yang selalu membahagiakan Hany.

2. Untuk keluargaku di Balikpapan, tante-tante dan om-om yang selalu nanya skripsinya kapan kelar, kapan wisuda dan lain lain hehehe terutama Tante Zia, Dea, dan Dek Azra. Tante Zia yang selalu nelponin progress skripsinya udah sampai mana, terus ngasih motivasi juga supaya hany nggak males dan selalu doain hany, buat Dea yang juga selalu marah-marah kalau skripsi lagi nggak jalan, dek Azra yang cepu ke keluarga kalo kaka hany lagi males ngerjain skripsi. Terimakasih banyak atas semangat dan do'anya.
3. Untuk teman-teman dekat aku sejak maba hingga sekarang kita lulus bareng Insyaa Allah. Raudya Azmi Nur Salsabila, Okky Sonia Ayurie, Fitri Diyah Pamungkas, Nasywa Ulfah Roesmanto yang udah nemenin berjuang sama-sama dari ngerjain tugas bareng sampe ngerjain skripsi bareng walau kadang banyak ngobrolnya daripada kerjanya. Terimakasih atas 3,5 tahun yang berkesan banget buat aku. Kemana-mana ber 5 mulu sampe ke toilet aja ber5 haha. Bakal kangen banget sama kalian. Semoga Allah SWT masih mempertemukan kita dilain kesempatan ya temen-temen. Kalian terbaik dari yang terbaik.
4. Untuk temen-temen KKN 132 UMY Udin, Yudis, Adek Koko, Mukhsin, Jatmiko, Ummi Eyin, Liandul teman 'janjiku', Ciprut, Dilla yang sudah mengajarkan aku banyak hal.
5. Untuk penyemangat skripsiku Erlinda Husna Amalia, bener-bener saling nyemangatin, nguatin satu sama lain padahal kita udah bener-bener lelah, buat Nita Rahmawati juga temen seperbimbingan yang awalnya nggak kenal sama sekali hingga saling sayang, bimbingan

bareng sempro bareng, dan suka ngomel waktu jaman-jaman proposal skripsi. Buat Aryani Nabilla yang udah berperan sangat besar dalam kelancaran skripsi aku, mau berterimakasih sebanyak-banyaknya sama Allah SWT karena Allah SWT udah mempertemukan aku dengan kalian.

6. Untuk temen-temen mGc dan IT Chintya Dwi Rahayu, dan Lulu Nurul Husna, Puteri Pratama Denta Dinata, Jihan Aisha Khirahla, Nabilla Prasisti, dll yang memberikan semangat untuk kelancarakan skripsi ini, dan mendengarkan keluh kesah aku juga.
7. Untuk temen-temen di Kost Khalisa, terimakasih atas 3,5 tahunnya juga yang bener-bener nggak kerasa, Galuh, Desy, Dhila, Teh Dinni, Vanny, Febri, Dita, juga temen kontrakan aku, Raudya dan kak Mitha Shafra yang sudah memberi dukungan moril, udah mau bantu jawab pertanyaan-pertanyaan randomku soal skripsi.
8. Untuk temen-temen PD-IT Alda, Inggi, Rapli, Umar, Aal, Ana, Ihsan Satria yang dateng pas pendadaran, Aal yang kadang aku telfonin tengah malem cuman untuk ngadu soal yang nggak penting, Rapli Umar yang nemenin push rank PUBG (bareng Kresna Nopal juga) sama Nale juga yang menemani PUBG an biar aku nggak spaneng-spaneng banget soal skripsi. Apalagi Rapli yang tiap malem nelponin ngajak PUBGan.
9. Dan yang terakhir untuk Ronaldo Cendric Putra Hartono, yang tiba-tiba Allah SWT hadirkan di hidup aku di waktu yang tepat tanpa aku duga-duga sama sekali. Terimakasih sudah menjadi penyemangat dalam beberapa bulan terakhir, dan semoga hingga seterusnya kita kelak saling topang. Terimakasih sudah menjadi cahaya ketika semua terasa gelap.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbil'alamin puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT yang senantiasa telah memberikan rahmat serta hidayahNya, sehingga skripsi selesai dengan judul **“Upaya Ngo Anti-Slavery Internasional Dalam Mendorong Pemerintah India Meratifikasi Perjanjian Konvensi Pekerja Anak Di International Labour Conventions (2012-2017)”** dapat terselesaikan dengan baik dan lancar. Shalawat serta salam tidak lupa saya haturkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabatnya yang akan dinantikan safaatnya kelak di hari akhir nanti. Aamin ya robbal alamiin.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat kelulusan serta digunakan untuk memperoleh gelar sarjana S-1 jurusan Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Dalam melakukan penyusunan penulisan skripsi tidak bisa jauh dari yang namanya kesulitan dan hambatan. Namun, kesulitan tersebut mampu dilewati karena bimbingan dosen pembimbing dan pihak terkait.

Dalam menyusun skripsi ini, penulis menyadari bahwa terdapat sangat banyak kekurangan, oleh karena itu penulis menerima kritikan maupun saran yang bersifat membangun. Selain itu penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang turut mendukung terselesaikannya skripsi ini:

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyo, M.P, selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si, selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

3. Ibu Dr. Nur Azizah, M.Si, selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Bapak Sidiq Ahmadi, S.IP., M.A selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan waktu, pikiran, dan tenaganya untuk membantu penulis menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Prof. Dr. Tulus Warsito, MSi. Selaku Dosen Penguji I yang telah mengarahkan penulis mengenai bagaimana penulisan skripsi yang baik dan benar sehingga penulisan ini dapat terselesaikan.
6. Bapak/ibu Dosen Program Studi Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
7. Bapak Jumari, Bapak Waluyo, dan Bapak Nur yang selalu bersedia membantu dengan sabar menangani urusan administrasi kampus Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
8. Semua pihak yang membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak penulis sebutkan satu persatu.

Terima kasih kepada semua orang yang disebutkan di atas untuk segala budi dan amal baiknya selama ini. Penulis hanya bisa berdoa semoga Allah SWT memberikan imbalan yang berlipat ganda dan skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi kita semua. *Aamiin Allahuma Amin.*

Wassalamualaikum Wr. Wb.

Yogyakarta, 20 Maret 2019

Chaerunnisa Atika Ramdany
2015051023

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
KATA PENGANTAR	viii
ABSTRAK	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR GAMBAR	xiv
DAFTAR TABEL	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Landasan Teori	5
D. Hipotesa	8
E. Metode Penelitian	9
F. Jangkauan Penelitian	10
G. Sistematika Penulisan	11
BAB II PROFIL ANTI-SLAVERY DAN PROGRAM-	
PROGRAM ANTI-SLAVERY DI BERBAGAI NEGARA	
.....	13
A. Sejarah Pembentukan Anti-Slavery	14
B. Tujuan dan Tugas Anti-Slavery	17
1) Upaya Anti-Slavery Menghapuskan Praktik	
Perbudakan	19

2) Metode Anti-Slavery Untuk Mengakhiri Perbudakan	20
C. Usaha Anti-Slavery Dalam Penegakan Keadilan dan Pemulihan Bagi Kasus Perbudakan di Berbagai Negara	23
BAB III PERMASALAHAN EKSPLOITASI PEKERJA ANAK DI INDIA	29
A. Paparan Isu Terhadap Eksploitasi Pekerja Anak	29
B. Pekerja Anak di Dunia	34
C. Pekerja Anak di India	42
D. Kebijakan Pemerintah India Terhadap Eksploitasi Pekerja Anak di India	48
BAB IV UPAYA ANTI-SLAVERY DALAM MENDORONG PEMERINTAH INDIA MERATIFIKASI DUA KONVENSI MENGENAI CHILD LABOUR DI INTERNATIONAL CHILD LABOUR CONVENTION ..	51
A. Penyebaran Informasi Eksploitasi Pekerja Anak Melalui Laporan Kasus Brick Kiln di Website Anti-Slavery	51
B. Upaya Anti-Slavery Untuk Mendapatkan perhatian Dari Para Actor Yang Memiliki Kekuatan	59
BAB V KESIMPULAN	63
DAFTAR PUSTAKA	65

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1 Gambaran Kasus Pekerja Anak Di Dunia	38
Gambar 2 Peta India.....	42

DAFTAR TABEL

Tabel 3 .1 Kasus Pekerja Anak Di Dunia.....	36
---	----